

**CONCEJO MUNICIPAL  
LA HIGUERA**

**SESION ORDINARIA N° 124  
16 de Mayo 2016**

En La Higuera, siendo las 11:37 del día Lunes 16 de Mayo el Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da comienzo a la sesión ordinaria N° 124, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Jorge Caro Gutiérrez, Karen Carmona Fábrega, Fernando Contreras Cortés, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro

Tabla a Tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesiones ordinarias N° 117 y 122 y extraordinaria N°19, del 07 de Marzo, 25 de Abril y del 29 de Abril del 2016 respectivamente
- 2.- Lectura de correspondencia recibida
- 3.- Acuerdos
  - 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N°08/2016 por \$107.705.000
- 4.-Presentación y entrega de iniciativas FAEP 2016 (Fondo de Apoyo a la Educación Pública)
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesiones ordinarias N° 117 y 122 y extraordinaria N° 19, del 07 de Marzo, 25 de Abril y del 29 de Abril del 2016 respectivamente

**Acta de sesión ordinaria N° 117 del 07 de Marzo del 2016**

En votación:

Concejal Saavedra sin observaciones  
Concejal Caro sin observaciones  
Concejala Carmona sin observaciones  
Concejal Contreras sin observaciones  
Concejal Ambler sin observaciones  
Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 117 del 07 de Marzo del 2016

**Acta de sesión ordinaria N° 122 del 25 de Abril del 2016**

En votación:

Concejal Saavedra sin observaciones  
Concejal Caro sin observaciones  
Concejala Carmona sin observaciones  
Concejal Contreras sin observaciones  
Concejal Ambler sin observaciones  
Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 122 del 25 de Abril del 2016

## Acta de sesión extraordinaria N° 19 del 29 de Abril del 2016

En votación:

Concejal Saavedra sin observaciones

Concejal Caro sin observaciones

Concejala Carmona sin observaciones

Concejal Contreras sin observaciones

Concejal Ambler sin observaciones

Concejala Guzmán sin observaciones

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión extraordinaria N° 19 del 29 de Abril del 2016

Se da término a punto 2 de la tabla

### En tratamiento punto N° 2 Lectura de Correspondencia

Mario Pizarro da lectura:

- ✚ Carta de Baile Religioso Santa Rita de Casia del Trapiche, solicita no se autoricen bailes los días 20 y 21 de Mayo durante la Fiesta Religiosa Abril de 2016
- ✚ Memorándum N° 16 de DOM en donde informa que no se registraron movimientos durante el mes de Abril de permisos de edificación
- ✚ Carta Cuerpo de Bomberos solicita ampliación de ítem de gastos en subvención entregada por Municipalidad de La Higuera
- ✚ Memorándum N° 43 Secplan entrega información de proyecto "Conservación escuela de Los de Choros"
- ✚ Memorándum N° 44 Secplan entrega información de proyecto "Mejoramiento y Conservación de dependencias escuela Pedro Pablo Muñoz, La Higuera"

- Carta de Comité APR Caleta Hornos en donde solicita ayuda para adquisición de bomba de alta presión de agua

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N°08/2016 por \$107.705.000

Mario Pizarro da lectura a modificación

En votación:

Concejal Saavedra aprueba

Concejal Caro aprueba

Concejala Carmona aprueba

Concejal Contreras aprueba

Concejal Ambler aprueba

Concejala Guzmán aprueba

Con los votos a favor de los concejales Saavedra, Caro, Carmona, Contreras Ambler y Guzmán, más el voto a favor del Presidente Galleguillos se aprueba 3.1 Modificación presupuestaria área municipal N°08/2016 por \$107.705.000.  
**Acuerdo N°713.**

Se da término a punto 3 de la tabla

**En tratamiento punto N° 4 de la tabla Presentación y Entrega de iniciativas FAEP 2016 (Fondo de Apoyo a la Educación Pública)**

Mario Pizarro dice en el transcurso de la semana plantearon esta necesidad de hacer entrega de esta información al Concejo, porque no requiriendo acuerdo del Concejo como tal si no que, es solamente para que el Concejo tome conocimiento, se les hizo llegar a los concejales las iniciativas FAEP y ustedes resuelven si eso es suficiente o requieren la presencia del jefe del departamento para hacer consultas si fuese necesario

Concejala Guzmán pregunta va a venir algún funcionario

Concejal Ambler dice esto viene del Ministerio

Presidente Galleguillos dice esto es informativo, son iniciativas que se financian con el FAEP, viene de acuerdo al instructivo e indica en que se puede gastar la plata, además está trabajado con el Ministerio

Concejal Saavedra dice en lo que indica mantención y mejoramiento en escuela El Trapiche, qué se va a intervenir ahí

Presidente Galleguillos dice ahí tenemos complicación con una sala que se está haciendo chica

Concejal Saavedra pregunta pensando en el próximo año a lo mejor el municipio tiene destinado algo para la escuela de acá para segundo año medio

Presidente Galleguillos dice así como estamos está considerado hasta el segundo medio, para el tercero ya deberíamos ver

Concejal Saavedra dice porque no hay más salas

Presidente Galleguillos dice se van a construir una o dos salas

Se da término a punto 4 de la tabla

**En tratamiento punto N° 5 de la tabla Varios**

Presidente Galleguillos dice contarles que el miércoles a las 10 de la mañana es la entrega de los computadores del "Programa Yo Me Conecto" es para alumnos de 7° básico, viene el señor Intendente Regional la actividad es en el teatro, luego estamos coordinando una reunión en la tarde en Caleta Hornos para

informar a la población de este proyecto que se acaba de aprobar Ampliación de la Planta de Tratamiento de Aguas Servidas, la Subdere nos pidió una reunión y aprovechando la visita del Intendente, estamos aprovechando que vayan los dos juntos, esto sería el miércoles 18 de Mayo a las 15:30 horas, porque antes el Intendente tiene punto de prensa en el límite de la región por la doble vía, a la actividad oficialmente nosotros no hemos sido invitados, luego de esa actividad vamos a invitar a almorzar al Intendente y reunirnos con la Subdere, el punto de prensa es como a las 13:00 horas del miércoles 18, viene gente de Junaeb, gente del Ministerio de Educación y el viernes tenemos la Cuenta Pública comunitaria a las 18:30 en el Teatro Municipal, lo otro no sé si les hizo llegar calendario de los actos cívicos 21 de Mayo, los actos comienzan el jueves Punta de Choros, viernes Caleta Hornos, Trapiche, Los Choros y el 21 La Higuera y Chungungo

Concejal Saavedra dice hoy debiera de publicarse la ley donde se promulga las plantas municipales

Presidente Galleguillos dice este año los funcionarios que estén en la planta en los grados 15 al 20 suben un grado, acá son casi todos los auxiliares, el Alcalde puede modificar las plantas, pero no en año eleccionario, siempre y cuando los recursos no superen el 42% del presupuesto municipal

Concejal Saavedra pregunta para la suba de grados la Subdere coloca platas

Presidente Galleguillos dice viene un aumento importante en el Fondo Común Municipal, durante los próximos años, prácticamente se cuadruplica, sé que primero se les va a otorgar a los municipios de menores ingresos, eso se va a financiar con aumento en el Fondo Común Municipal, eso con la promulgación se puede hacer, eso es hoy, es un grado este año y un grado más el próximo

Mario Pizarro dice el primer año es un grado del 10 al 20 y el segundo año del 15 al 20

Concejal Saavedra dice sobre la carta que leyó Mario (Pizarro), ahí los bomberos piden solo ampliación de ítem, pregunta

Presidente Galleguillos dice ampliación de ítems, principalmente para lo que es reparación y mantención de equipos por ejemplo las radios de comunicación que hacen mucha falta

Concejal Saavedra dice respecto al Comité de Agua Potable Rural de Caleta Hornos, el proyecto de ampliación y mejoramiento considera lo que es agua potable rural

Presidente Galleguillos dice no lo considera porque esto es la planta de tratamiento, donde tienen el problema de la bomba esta, es la que genera la presión de la osmosis, esa bomba que produce la presión está funcionando en este momento, tienen una de repuesto que está buena, pero no la quieren mandar a arreglar aun porque si falla esta no van a tener como hacer funcionar la planta, esa la tienen de repuesto, pero la solución definitiva es comprar una nueva, porque ambas bombas son muy antiguas

Concejal Caro dice acá indica que el costo es de 10 millones, siendo ellos un comité autónomo, ¿correspondería?

Presidente Galleguillos dice hay que someterlo a estudio, porque si bien es cierto hay un lucro, el día que estén sin agua no podemos dejarlos solos, la única manera es ayudarlos con el agua es tener la bomba buena, no podemos hacernos cargo de los errores anteriores, si de entregar solución, si bien es cierto que hay un cobro, los APR no son entidades con fines de lucro, la ganancia es utilizada en mejoramiento o funcionamiento de la misma institución, acá nadie se reparte utilidades, no es una organización con fines de lucro, genera ganancias, pero son reinvertidos en la operación, mantención del mismo sistema

Concejal Contreras dice y en los sueldos de los operarios, que son astronómicas algunas cifras, lo digo porque en el Comité de APR Punta de Choros hay un señor que está ganando como 800 mil pesos por revisar cuentas, entiendo la necesidad de Caleta Hornos de reparar la bomba, pero son entidades autónomas, con lo que cobran deberían tener un pozo para estas emergencias

Concejal Caro dice es lo que hace el Trapiche, a ellos les paso un caso similar

Presidente Galleguillos dice cuando es planta de osmosis inversa el costo operacional es mayor porque deben transformar el agua de mar en agua potable y por eso es más costosa que la de los APR normales

Concejal Ambler dice desde el punto de vista económico hay una muy mala administración como nunca la ha habido antes, ahora que hay más consumo, me extraña que haya déficit de dinero

Presidente Galleguillos dice son las asambleas quienes ven eso, los APR son autónomos, la asamblea tiene la facultad de elegir a su directiva, contratar a su gente, pedir cuentas, etc.

Concejal Saavedra dice mi consulta es que por redes sociales me he informado de las reuniones que han tenido el comité en compañía del señor Alcalde con la autoridad, en el proyecto que se aprobó no se visualizó en ese momento

Presidente Galleguillos dice ese proyecto inicialmente costaba 220 millones de pesos, tuvimos una reunión el año pasado en mayo con el Subsecretario y nos dijo era imposible financiar un proyecto de esa magnitud, reformúlenlo, se bajó y se volvió a revisar en ese momento para obtener la elegibilidad, esa elegibilidad se obtuvo hace tres o cuatro meses aproximadamente, porque estaba elegible y sin financiamiento, fuimos a hablar con el diputado, con el subsecretario y se comprometió a financiarla, en dos semanas llegó al resolución que contaba con el financiamiento, pero tuvimos que rebajarlo a 107 millones, la resolución dice que se van aprobar 57 millones este año y 53 para el próximo año, pero está financiado completo, por lo tanto pensar hoy día en ponerle algo que además no es parte de la planta de tratamiento, siendo que nos dijeron que lo rebajáramos es imposible, lo que si estamos pensando es pedir una ampliación de obra, lo otro es que fuimos a hablar con la DOH si se podría financiar esta bomba con los fondos de conservación que tiene DOH

Concejal Ambler dice Aguas del Valle asesora a los APR, creo que han fallado en Caleta Hornos, porque el Estado le paga a Aguas del Valle, ellos son profesionales, debieran comunicar lo que está faltando y pasando con el APR, prácticamente desfinanciado, donde está la falta, no sé si podríamos pedir un informe nosotros, podrían pedir los CORES

Presidente Galleguillos dice creo lo mismo, pero no es función nuestra fiscalizar a Aguas del Valle, eso es función de la DOH

Concejal Ambler dice los CORES también, porque Fernando (Contreras) dice que en Punta de Choros también tienen un problema gravísimo

Concejal Contreras dice en el Comité de Agua Potable Rural de Punta de Choros falta mucha plata, no hay justificación de pérdidas, se intervino al directiva, se formó una comisión fiscalizadora, se hacían auto préstamos entre la directiva, ahora no quieren pagar, es lamentable lo que ocurrió, ahora se supone que esas

platas fueron gastadas y no hay respaldo, ahora hay una nueva directiva buscaron una persona para que auditara que es el mismo marido de la señora Teresa Reyes, entiendo que una auditoria es para un punto específico, pero se quedó trabajando y le están pagando \$800.000 mensuales, los APR debieran ser autosuficientes para tener los fondos para salvar estas emergencias y en este caso

Presidente Galleguillos dice los APR los hacen hay muchas cosas que ellos salvan en forma autónoma, por ejemplo mantención que ellos lo hacen sin que nos enteremos

Concejal Ambler dice en caso de falta de elementos, va a rebotar al municipio, porque la gente exige al municipio, entonces se podría conversar con Aguas del Valle y preguntarles qué pasa con nuestros APR

Presidente Galleguillos dice invitemos a Aguas del Valle junto con DOH al Concejo, por ejemplo cuando se corta el agua en La Higuera, nosotros contratamos los camiones aljibes para llenar el estanque, porque a nosotros nos exige la comunidad

Concejal Saavedra dice para terminar en el caso de Caleta Hornos hubo un tiempo en que la administración del APR fue motivo de asesoría a otros APR como el caso de Chungungo, ésta nueva directiva está retomando el camino porque están anticipándose a algo que pueda ocurrir, el municipio al APR de La Higuera le ha otorgado alguna ayuda, pregunta

Presidente Galleguillos dice solo con los camiones para abastecimiento de agua, que no es menor, gastamos más de un millón de pesos en camiones

Concejal Ambler dice el Comité de APR se sobraba, tenían una muy buena administración, ¿qué pasó ahí?, menos mal cambio la directiva

Concejal Saavedra dice lo otro acá indica que por la construcción de la carretera quedó en malas condiciones el camino de acceso al estanque de acumulación

Presidente Galleguillos dice lo que pasa es que si falla la bomba la solución es abastecer al estanque con camiones aljibes, pero el camino no está en condiciones, cuando se construyó la doble vía nadie detectó que el estanque iba a quedar aislado, el acceso quedó muy alta, se reunieron en terreno con la gente de la obra y se hizo un camino de acceso, fue complicado porque se debió

mover una pesebrera de Mendieta, se debió conseguir material para hacer una pesebrera nueva y se hizo el camino, pero quedó muy complejo para que suba un camión aljibe de 15 mil litros de agua, porque la planta va a seguir produciendo agua, pero en vez de mandarla con una bomba habría que transportarla en camión

Concejal Caro dice solamente consultar un tema, he sabido que don Roquer González sale con sus eventos, temas de programación y todo, quisiera saber cómo, qué gasto se está llevando, como está trabajando en su candidatura, porque lo está haciendo calladito está trabajando con la gente de bailes religiosos, este fin de semana estuvo en el Tofo

Presidente Galleguillos dice el Roquer (González) es funcionario municipal encargado de cultura y de las actividades

Concejal Caro dice se involucra no solo en la organización, está en todo el tema de presentaciones, el títere hace de todo, hace la presentación, la organización y canta

Presidente Galleguillos dice eso es su capacidad multifacética de hacer las cosas, por ejemplo si el no animara tendríamos que contratar un animador y tendríamos que contratar un cantante, pero en este momento Roquer no es candidato

Concejal Caro dice la gente igual comenta, hay que tener cuidado porque son personas que están de funcionarios municipales

Presidente Galleguillos dice hay un instructivo de la Contraloría que es súper claro con respecto al tema de funcionarios municipales y nosotros no estamos infringiendo ese instructivo

Concejal Caro dice pero ya la gente está comentando

Presidente Galleguillos dice qué quieres específicamente, que lo deje de hacer, que deje de ser funcionario

Concejala Carmona dice eso debe verlo usted

Concejal Caro dice si el señor tal como dice la gente se está candidateando, debería dejar de ser funcionario, esa es la solicitud

Presidente Galleguillos dice lo vamos a analizar y si es necesario alejarlo de su función, lo haremos

Concejal Ambler dice hay varios más que están en la misma situación, no tan solo el Roquer, son funcionarios municipales que usan los medios

Presidente Galleguillos dice si fuera por eso, el funcionario está trabajando, está haciendo la pega, no está haciendo otra cosa, esto es costo oportunidad, usted antes de ser candidata (Carmona) fue funcionaria municipal

Concejala Carmona dice dejé de ser funcionaria mucho antes de ser candidata

Concejal Contreras dice en este caso son funcionarios y están haciendo una labor supuestamente municipal

Presidente Galleguillos dice no es supuestamente, es su trabajo y que no está haciendo solo este año, lo viene haciendo desde que entró

Concejala Carmona dice con respecto a lo que usted dice es encargado de cultura, pero el viernes se realizó una actividad en Caleta Hornos por el Día de la Mamá, eso me sorprendió porque tenía conocimiento que teníamos una actividad comunal, no sé porque Caleta Hornos es una localidad privilegiada para tener una actividad especialmente para sus mamás, porque nosotros como La Higuera podríamos haber tenido una actividad acá y así para todas las localidades y se hubiera evitado hacer una comunal y se hubiera hecho por localidad como se hacía antes, pero me llamó la atención, vi la publicidad decía invita Yerko Alcalde y Concejo Municipal y nosotros no teníamos idea, revisé mi correo y no tenía ninguna invitación

Presidente Galleguillos pregunta qué publicidad

Concejala Carmona dice lo decía el grupo ranchero que se presentó ahí, pero es una actividad municipal, y la publicidad municipal dónde estuvo, pregunta

Presidente Galleguillos dice comparto con usted de que si no hubo la difusión necesaria me cepillaré a quien corresponda, segundo no hubo publicidad por parte del municipio, tercero esto salió muy encima le gente de las organizaciones sociales nos manifestaron que producto de la lejanía no pudieron ir, la gente de Caleta Hornos no fueron a la actividad del Oasis, si piden apoyo municipal porque se lo vamos a negar, que culpa tengo que en La Higuera no haya una organización que sea capaz de generar una auto convocatoria a decir hagamos una actividad aquí en mi pueblo y si lo hacen nosotros encantados los ayudamos, porque todo tenemos que hacerlo nosotros

Concejal Caro pregunta quién estaba allá animando

Presidente Galleguillos dice las actividades artísticas, culturales siempre las ha hecho el Roquer (González)

Concejal Caro pregunta por qué no lo hace acá

Presidente Galleguillos dice porque la gente de Caleta nos solicitó hacer esa actividad, no estaba en nuestros planes hacerla, de hecho yo ni siquiera estaba acá, Roquer tuvo que coordinar todo

Concejala Carmona dice si es una actividad del tema de la mujer, no tiene nada que ver el encargado de cultura,

Presidente Galleguillos dice las actividades artísticas, culturales siempre las ha hecho Roquer, para contratar un artista no es solo llamarlo por teléfono, hay que pedir cotizaciones, mandar la boleta, generar contrato de trabajo, generar un decreto y todo eso lo hace él (Roquer), esto se hizo el jueves

Concejal Caro dice entonces no estaba de un día para otro, eso estaba programado desde antes.

Presidente Galleguillos dice esto se hizo el jueves

Concejal Contreras dice esto no se hace de un día para otro, me parece muy extraño todo lo que pasa

Presidente Galleguillos dice eso se hace rápido, concejal usted cuantas veces me ha pedido ayuda para Punta de Choros y también le he dicho al Roquer que lo ayude

Concejal Contreras dice a mí no me parece justo que se hagan estas cosas a nuestras espaldas

Presidente Galleguillos dice si hubo mala información por parte del encargado de comunicaciones me lo voy a cepillar a él,

Concejal Contreras dice aquí indica bien claro que invita el Alcalde

Presidente Galleguillos dice eso es lo que coloca el grupo y eso no es responsabilidad mía

Concejal Contreras dice pero porque colocan "gracias al Alcalde y Concejo Municipal"

Concejala Carmona dice porque nosotros pagamos

Presidente Galleguillos dice ustedes mismos cuando han solicitado ayuda ahí hemos estado, pero tengo que delegar funciones, en el caso de la contratación de artistas siempre ha está a cargo el Roquer (González), no es solo ahora

Concejala Carmona dice el sábado actividad a beneficio de la Teletón

Presidente Galleguillos dice todos los artistas vinieron gratis, era a beneficio y lamentablemente creo que fue un fracaso, ahí si hubo publicidad por redes sociales y radio, eso concejal (Contreras), Roquer siempre lo ha hecho, él hace las contrataciones, cuando tenemos eventos municipales también contratamos en la animación a Jorge Villalobos, no siempre anima el Roquer

Concejala Carmona dice a mí no me molesta eso, Roquer hace su trabajo cumple con su función, lo que me molesta es no saber, no me interesa si él se sube al escenario, pero me molesta es que no sepamos

Concejal Caro dice me molesta que se acerque a la gente y les diga que va de candidato, se está aprovechando del sistema, por eso digo siendo el funcionario municipal, eso es lo que no me gusta y reclamo

Presidente Galleguillos dice hay una ley clarita que regula todo eso, uno no puede hacer proselitismo político con recursos municipales, si lo está haciendo le pido que lo denuncie formalmente para tomar las medidas, téngalo por seguro que nosotros no vamos a permitir eso

Concejal Caro dice si la gente me responde que si dan la cara, no tengo problema en hacerlo, sé que debo hacerlo formalmente, pero le estoy dando el dato

Presidente Galleguillos dice a Roquer le he endosado la responsabilidad de poder hacer los eventos, totalmente claro

Concejal Caro dice el perjudicado al final es usted Alcalde, por eso le estoy informando porque eso lo perjudica a usted también; lo otro estuve en la celebración del Día de la Madre en el Oasis todo muy bien impecable me gustó, pero la animación, recomiéndele a Carlos Matus que cuando hayan autoridades en los eventos no hable porque por la boca muere el pez, él en voz alta estaba invitando a los concejales acercarse al escenario para compartir más con la gente, pero los comentarios que hace delante de la gente dice "que los políticos son todos así, que no están cuando se necesitan", eso no se hace, realmente a mí me molestó, voy a tener la ocasión de enfrentarlo y decírselo en su cara, pero eso no se hace, menos siendo funcionario municipal, además él es candidato municipal, porque igual eso repercute en ti

Presidente Galleguillos dice la actividad estuvo impecable, este detalle empaña la situación

Concejal Caro dice fue todo excelente, compartimos con toda la gente, todo muy bueno, la gente fue bien atendida

Presidente Galleguillos dice ustedes saben que siempre les doy la posibilidad de hablar, porque hay Alcaldes que esperan que los concejales ojalá ni fueran, menos hablar, pero se acoge su molestia concejal (Caro)

Concejal Contreras dice más que nada destacar la actividad del Día de la Madre, tuvimos la oportunidad de poder compartir con la gente y escucharlos, porque no siempre tenemos esa posibilidad, excepto lo que comentó el concejal Caro lo demás estuvo todo bien, agradecer a los funcionarios municipales, lo que hicieron, el sacrificio que hacen de atender a la gente

Presidente Galleguillos dice ellos no se van hasta que dejan todo limpio

Concejal Contreras dice agradecer la colaboración prestada por los dueños de casa don Ramón y Anita María, que según lo que indica el Alcalde fue gratis

Presidente Galleguillos dice no nos cobran por el uso del terreno

Concejal Contreras dice ellos merecen algo más, el municipio en alguna oportunidad tendrá que hacer algún tipo de reconocimiento, ésta gente que presta ayuda; por otro lado tuve contacto con Mario por el tema de camiones de basura que no están habilitados, hemos tenido problemas de basura acumulada en Punta de Choros, eso afea el entorno, tengo entendido que los camiones de basura están en pana

Presidente Galleguillos dice efectivamente fallaron las dos bombas hidráulicas de los camiones en una semana, están en reparación ambas para tener ambos camiones operativos, se dispuso el camión plano para retiro de basura, pero no tiene la misma capacidad, tampoco es la misma frecuencia y cantidad, en este momento las bombas se repararon, están instaladas, ahora solo falta el telecomando que está fallando, se cambiaron las mangueras, al parecer deben ser las válvulas del telecomando, pero dice que lo revisa hoy y esta semana debieran estar operativos los dos camiones

Concejal Caro dice acotar se podría hacer algo, contratar un camión mientras este ese camión en pana, porque no creo que estén reparados esta semana los camiones, porque hay que comprar varios repuestos y hay que ser eficaz y

rápidos, habría que ponerle un poquito la máquina al Marcelo (Araya), porque él tiene su carácter que cuando quiere hace las cosas, no es necesario andarlo pulsando todo el tiempo

Presidente Galleguillos dice comparto su postura, pero si bien es cierto el camión está en pana y eso a lo mejor le ha quitado la prioridad a los cientos de cosas que hay que hacer, esperamos tener lo más pronto posible, porque mientras el camión nuestro salga, va a haber un momento en que vamos a tener cinco camiones funcionando

Concejal Caro dice eso espero y creo que el otro camión de la basura no lo estén desarmando para arreglar otro, porque se necesita que esté en condiciones para el verano, porque el genio del Marcelo (Araya) lo está dejando hacer las cosas cuando está bien

Presidente Galleguillos dice para el verano ambos camiones deben estar operativos, creo que su apreciación es un poco subjetiva, porque también Marcelo (Araya) tiene una carga de trabajo que a veces lo sobrepasa

Concejal Caro dice tiene tres personas más para que lo ayuden en adquisiciones, pero por eso es un orden creo que la responsabilidad lamentablemente si ellos la aceptaron, porque él aceptó ser jefe de operaciones, ellos tienen que poner el 100% de sí mismo, porque a usted lo van a cuidar y lo van a dejar bien, ese es el tema

Presidente Galleguillos dice se los manifiesto aquí debemos mejorar la gestión municipal cada día más

Concejal Ambler dice el arranque se lleva a un taller bueno y en dos días está listo

Concejal Contreras dice en la misma línea estábamos con la gente en el Oasis, la gente de Los Choros me manifestaba la preocupación con la iluminación del sector alto de Los Choros, que todavía no tiene iluminación en su sector, creo que es domiciliaria, ojalá tengamos respuesta positiva pronto

Presidente Galleguillos dice la gente del sector oriente

Concejal Contreras dice lo último en Punta de Choros me dicen que no tienen juegos en el Jardín Infantil

Presidente Galleguillos dice hay, pero encuentran que es poco, estuve con ellas en una reunión y me plantearon el tema, vamos a generar algunas obras, pero debemos buscar algún fondo para ejecutarlas

Concejala Contreras dice la gente dice que no se inauguró el jardín infantil, pero recuerdo que eso se hizo y la gente dice que no se ha hecho

Presidente Galleguillos dice sí se inauguró, están las fotos, se las voy a pedir a Rodolfo (González) y se las envío

Concejala Carmona pregunta estado sede club deportivo Unión Chile

Presidente Galleguillos dice estamos esperando recursos de patentes mineras para Mayo, lo de Caleta Hornos es con fondos FRIL los proyectos ya están en la plataforma

Concejala Carmona pregunta llegando los recursos se podría licitar

Presidente Galleguillos dice se puede licitar ahora, se puede licitar con disponibilidad presupuestaria, pero no tenemos ahora disponibilidad financiera, falta una semana

Concejala Carmona pregunta ambulancia sector de Los Choros, estuvimos en reunión de comisión régimen interno, conversamos el tema porque tenemos una ambulancia en pana, nosotros creemos que el departamento habrá entablado alguna investigación sumaria, para saber cómo se echó a perder la ambulancia

Presidente Galleguillos pregunta quién le dijo que está fundida, no está fundida, es un problema de inyectores

Concejala Caro dice conversando con el Oscar (Álvarez) encargado de movilización de salud le hice las consultas de que pasaba con esa ambulancia, de por qué estaba detenida la ambulancia, me dice que los inyectores provocaron, pregunté quién había evaluado ese tema, me dice que subiendo la cuesta había fallado la ambulancia, no la pudieron hacer andar y que la revisaron y eran los inyectores, le pregunté quién evaluó esa parte mecánica, me dice que lo mandaron a revisar, resulta que si tuviera los inyectores malos no tendría por qué derretirse un cabezal del pistón, más la culata que tiene problemas de nuevo

Presidente Galleguillos dice tuve una reunión con salud el jueves estuvo el Oscar (Álvarez) y me manifestó que eran los inyectores, se los van a cambiar

porque hay una ambulancia que está dada de baja en el Servicio de Salud de La Serena y le van a cambiar los inyectores

Concejala Carmona dice más que nada preocupada de eso

Presidente Galleguillos dice las ambulancias no porque estén asignadas a una localidad es porque exclusivamente sean de ahí, he manifestado que cuando hay emergencias las ambulancias se dispongan, porque a veces dejamos de atender una emergencia porque no quieren sacar las ambulancias por si pasa algo

Concejala Carmona dice hay personas en Los Choros que preguntan por qué la ambulancia si estaba destinada a Los Choros por qué ahora estaba en Punta de Choros, la verdad es que no hallaba que responder

Presidente Galleguillos dice esa ambulancia cubre ese sector, ahora si la ambulancia de La Higuera y del Trapiche sale con emergencia y ocurre una tercera emergencia vamos a traer la ambulancia de Los Choros para atender esta emergencia y la vamos a traer

Concejal Caro dice eso son por emergencias

Concejala Carmona pregunta por qué se cambió para allá

Presidente Galleguillos dice por un tema de turnos de paramédicos, cuando la ambulancia no está en Punta de Choros el concejal me reclama lo mismo

Concejal Caro dice acuérdesese que en Los Choros hay más adultos mayores

Presidente Galleguillos dice en Punta de Choros tenemos 150 pescadores que pueden sufrir un accidente del mal de presión, en todos lados tenemos público que puede tener un accidente

Concejala Carmona dice pregunto eso, quiero que quede clarito que se cambió la ambulancia por decisión del departamento y que no vaya a ser que se quedó debiendo la pensión o el arriendo, o por otra cosa; por otro lado respecto a los contratos de trabajo de los profesionales Departamento de Desarrollo Rural, me comentaron que no han tenido problemas en los pagos, pero están sin contrato

Presidente Galleguillos pregunta quién le dijo eso

Concejala Carmona dice conversé en la mañana con los tres niños y les pregunté cómo les estaba yendo, me dijeron que no están con el contrato hecho, pero sin problemas con los pagos, me gustaría que viera eso

Presidente Galleguillos dice la coordinadora es Daniela Lira, voy a ver eso concejala

Concejal Ambler dice me pidieron que hablara con usted por el problema que hay en Caleta Hornos de los restaurant por los cambios

Presidente Galleguillos dice estoy citando al inspector fiscal, porque en el fondo lo que piden es que se abra la caletera, porque estuvo abierta, pero es decisión del Ministerio de Obras Públicas, estoy citando a Ricardo Herrera, a la empresa Cruz y Dávila que hace la inspección fiscal, con los tres restaurant Alto Aquí, la Caleta y el Miramar

Concejal Ambler dice están preocupados porque están despidiendo gente, van a quedar mujeres cesantes, la señora Soledad (González) me hizo las consultas

Presidente Galleguillos dice hablé con ella (Soledad) ayer, estoy al tanto y estoy haciendo las gestiones, eso no depende de nosotros, cuando sucedió arriba en el Bajón, lo mismo fui con el inspector fiscal en terreno conversamos con Luisa Corrotea que estaba muy enojada, además que tenías al Sebastián enfermo, pero ellos lo atribuyen a temas de seguridad, temas de tránsito, en el caso de acá para poder meterse a ese lado, todos reclamamos cuando hay accidentes, la estructura como se hizo la carretera se hizo pensando en los temas de seguridad, a lo mejor lo que falta es una señalización de indicación de restoranes

Concejal Ambler dice esa sería una solución

Presidente Galleguillos dice pero para colocar un letrero en la faja fiscal también hay que tener permiso, la Decia tenía el mismo drama, un día que pasé estaba lleno porque cuando el servicio es bueno la gente llega, pasé por el kiosquito del Trapiche el día sábado y estaba lleno seis o siete camiones, uno dice cuando el servicio es bueno la gente llega, concejal Ambler le voy a avisar a lo mejor podríamos verlo el miércoles

Concejal Ambler dice respecto a la reunión que se quiere hacer de los restaurant se podría formar la cámara de turismo de Caleta Hornos

Presidente Galleguillos dice en una oportunidad estaba el Sernatur y nos ofreció un proyecto que fuera enfocado en todo el tema gastronómico de Caleta Hornos, que cada uno de los restaurantes formaran una agrupación y generaran un proyecto solo de mejoramiento y solo restoranes de Caleta

Hornos, se hizo la primera reunión y a la segunda reunión se cayó como la mitad, porque la mayoría no son emprendedores ya son comerciantes en ejercicio, Sercotec y Corfo financia hasta el 80%, pero no financia el IVA, pero si ellos no colocan aporte no obtienen proyecto y ahí se cayó el proyecto, importante es que cuando una organización se crea debe pensar en el objetivo y en el futuro de la organización, porque no sacamos nada de llenarnos de organizaciones, a nosotros Inacap no has ofrecido diseñar sistemas nuevos, individual y muchas otras cosas, ahora hoy existe una organización de turismo en la comuna que aunque sea en Punta de Choros podría agrupar gente de Caleta Hornos, esta organización es la Odefot, pero el turismo es lucro

Concejal Caro dice ellos quieren para ellos, no les importa el resto de la gente  
Presidente Galleguillos dice esta organización no dice que es de Punta de Choros, insisto la unión hace la fuerza, forman parte de esta organización

Concejal Ambler dice sería bueno tratar de reunir a esta gente en Caleta Hornos y preguntarles que es lo que quieren, además llega mucha gente a pescar en la noche al muelle

Presidente Galleguillos dice debiéramos crear una agrupación de turismo gastronómico, Caleta Hornos tiene un tremendo potencial que es la oferta gastronómica, hoy con la doble vía no cuesta nada llegar a Caleta Hornos, el muelle debe administrarlo entre las organizaciones pesqueras de la localidad

Concejal Ambler dice Aguas del Valle y DOH

Presidente Galleguillos dice Mario (Pizarro) hágales llegar el oficio invitándolos a sesión de Concejo para que nos expliquen el rol que juega Aguas del Valle con los APR, un análisis comunal del funcionamiento de los APR en la comuna de LA Higuera, la idea es coordinarlo dependiendo de la disponibilidad de ellos y la idea es que estén juntos

Concejal Ambler pregunta la situación de Patricia Pérez, no pertenece al municipio, tengo entendido

Presidente Galleguillos dice fue desvinculada por salud incompatible con el cargo, 225 días de licencia en 180 días

Concejala Carmona dice me imagino que eso está correcto no vaya a ser que tengamos una demanda y tengamos que pagar una indemnización

Presidente Galleguillos dice acá no hay que pagar indemnización, si se equivoca solo se debe reintegrar, la ley establece salud incompatible con el cargo

Concejala Guzmán dice la basura era una preocupación y ese tema fue tocado; el tema del peaje Alcalde, quisiera dar a conocer que los concejales Caro, Carmona y yo tuvimos una reunión el 05 de mayo con la Seremi del MOP por el peaje, la preocupación era el pase liberado, dentro de la conversación la alternativa de salir del tema del peaje, la solución definitiva es la caletera, más que corto plazo, debiera ser en menos de dos años, es la única solución para la gente y el municipio, sabemos que hay avances, sabemos que el municipio está comprometido, dentro de la información que nos ha entregado es que Findel no tiene problemas en ceder, pero tenemos todavía pendiente el tema de Chaparro

Presidente Galleguillos dice el problema es que hay un tercer propietario el del loteo y es justo donde atraviesa el camino, donde está el atraveso ahí existe un loteo con terrenos de 5.000 mts.<sup>2</sup>, Gerardo (Findel) tenía bastante avanzado el tema con este dueño ¿Calich?, él va a comprar los loteos por donde pasaría la caletera, para después nosotros hacer una sola compra

Concejala Saavedra pregunta en cuánto va a vender

Presidente Galleguillos dice no lo sé, pero me dice Gerardo (Findel) que ya lo tiene escriturado

Concejala Carmona pregunta tiene conversado cuánto

Presidente Galleguillos dice tratar con un tercer propietario era una complicación, el tema costo no lo sé, cuando esté listo vamos a definirlo, Gerardo (Findel) se comprometió de poder darnos plazo para pagar aunque sea en cinco millones

Concejala Carmona dice la idea es que no sea a tantos años, por medio de la Asociación Minera se le debiera ablandar el corazón

Concejala Ambler dice si es que tiene corazón

Presidente Galleguillos dice fíjese don Eduardo (Ambler) para muestra un botón, Gerardo (Findel) hizo una obra en la escuela del Trapiche de cuatro millones de pesos y dos millones para mejoramiento en el internado, ahora sabemos que la gente no quiere a Findel, nos autorizó el saneamiento del terreno donde está el pozo del agua y la planta de tratamiento

Concejal Ambler dice era una broma Alcalde, entonces hay que empezar a quererlo

Presidente Galleguillos dice un buen vecino es un buen amigo, téngalo por seguro que no voy a permitir que se haga un lucro, el impacto de esto no tiene costo, liberar a la gente de por vida del peaje no tiene costo

Concejal Ambler dice él (Findel) tiene inversión a futuro, porque tiene minería y se va a liberar de por vida de pagar peaje

Concejala Guzmán dice esta respuesta

Presidente Galleguillos dice en una reunión en Punta Colorada, lo llamé y el (Gerardo) dijo "está mi compromiso de vender los terrenos a la municipalidad para que se haga esta caletera", estamos claros que es un negocio

Concejal Ambler dice cuando partió la carretera debieron haberse preocupado los dirigentes para que esto no sucediera, hubo poca preocupación de los dirigentes vecinales y de la autoridad

Presidente Galleguillos dice estamos hablando del tema de los diseños, año 2006

Concejal Caro dice estaba yo de dirigente y estaba de Seremi la señora Hanne Utreras, se le propusieron tantas cosas que no llegaron a puerto

Presidente Galleguillos dice en la participación ciudadana se escuchan muchas cosas, pero no todas se concretan

Concejal Ambler dice cuando se hicieron las reuniones con Hanne Utreras, porque se iba a hacer por arriba la doble vía, al final un día nos dice la caletera no pasa por arriba, pero se luchó y nos preocupamos

Concejal Caro dice es lo mismo que pasó con la gestión que hicimos del peaje, primero lo iban a hacer en la planta del Molle y cuando nos empezamos a juntar con la gente de La Higuera se corrió hasta el Tofo, después pidiendo que hicieran un peaje chico para la entrada en Los Choros y después pidiendo que lo sacaran hasta la tercera región y no fue posible, pidiendo ayuda hasta los CORES

Presidente Galleguillos dice este tema de la caletera va a ser de por vida, va a ser una ruta MOP va a estar dentro del programa de conservación, la caletera si bien es cierto no va a permitir el paso de vehículos rampa, pero va a permitir

que los vehículos medianos, menores y hasta un camión tolva doble puente pueda cruzar por esa ruta

Concejala Carmona pregunta posibilidad de invitar a Gerardo Findel a una sesión, para ver en qué estado de avance está lo de la compra del terreno

Presidente Galleguillos dice podemos invitarlo, Gerardo (Findel) ha accedido a darnos una solución, porque también debe pensar en él, aunque ojo él tiene su planta al lado de allá, no sé hasta qué punto le conviene tanto, pero podemos invitarlo y que en sesión se comprometa con nosotros

Concejal Ambler dice en varias partes tiene pedimentos minero, creo que sí los dirigentes de esa época hubieran dedicado a luchar como lo están haciendo en este momento hubiera cambiado la situación, porque los dirigente se ponen a luchar por cosas personales, en una oportunidad en una reunión se refirieron a que también insidió el tema de los camiones de la Barrik que iban a pasar diariamente por el peaje y por eso se instaló el peaje ahí

Presidente Galleguillos dice colocar el peaje al norte iba a significar la de Barrik, 70 km uso de la carretera sin pagar ni uno con el daño que hacen, Gerardo es comerciante, pero el tema de las concesiones es lo mismo, las concesionarias también son comerciantes, ese es el negocio

Concejal Ambler dice actualmente en Chile no hay nada gratis

Presidente Galleguillos dice el sistema de concesiones mejora el servicio, si esta obra fuera pública el Estado jamás hubiera invertido en esto, usted hoy se vino, ¿qué tal la ruta?

Concejal Ambler dice se ahorra tiempo

Siendo las 13:25 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos

MUNICIPALIDAD DE LA  
SECRETARÍA MUNICIPAL  
MARIO PIZARRO BRUZZONE  
Secretario Municipal